
 

Compte-rendu 

de l’AG des AVF de Besançon, 

le mardi 20 Juin 2023 à 14h15  

dans les locaux du centre Pierre Mendès-France, 3 rue Beauregard à Besançon 

sous la présidence de Jean-Paul PONTON. 

 

 

 

Convocations envoyées par voie télématique par Josiane PHILIPPE, secrétaire. 

Membres du Conseil d’Administration présents : 

Jean-Paul PONTON 

Josiane PHILIPPE 

Véronique CHIRON 

Marie-Laure OUDOT LENNE 

 

Pas de représentant régional ni de partenaires invités. 

 

Rappel de l’ordre du jour : 

- Mot de bienvenue du Président. 

- Approbation du compte rendu de l’AG du 21 juin 2022. 

- Rapport moral du Président – Approbation. 

- Rapport financier et compte de résultat 2022-2023 

- Rapport du vérificateur aux comptes – Approbation et quitus au trésorier. 

- Budget prévisionnel – Vote. 

- Rapport des commissions (activités). 

- Notoriété et vie sociale. Bilan du mandat écoulé. 

- Questions diverses. 

- Renouvellement du Conseil d’Administration et nouvelles candidatures. 

 

Le Président ouvre la séance avec 21 personnes présentes et 15 pouvoirs. Le nombres de 

votants est de 36, le quorum est atteint. 

 

Mot de bienvenue de la présidente 
Tout d’abord, bonjour à toutes et à tous. Le Président vous remercie pour votre présence 
aujourd’hui. 
 
Approbation du CR de l'AG du 21 Juin 2O22 : 
 

Le CR a été communiqué à chaque adhérent par messagerie électronique, il est approuvé à 

l’unanimité. 

RAPPORT MORAL DU PRÉSIDENT. 

Rappel : Nous avions 56 adhérents en 2020 mais avec le covid nous étions descendus à 27 
adhésions en 2021 puis 36 en 2022. Nous sommes heureux d’avoir atteint le nombre de 50 
adhérents pour l’année de nos 50 ans. 10 hommes pour 40 femmes. 2 adhérents de nationalité 
étrangère ce qui est nouveau. Une vingtaine d’adhérents n’est pas active, surtout pour des soucis 
de santé.  
 

Le Président remercie tous les adhérents qui se sont impliqués dans l’association, que ce soit pour 

la gestion ou les animations. 

 



Ce mandat 2022-2023 a été tourné vers la communication pour se faire connaitre. Nous avons créé 
de nouveaux flyers.  
 
Nous avons eu plusieurs articles et nous avons été référencés auprès du Grand Besançon sur le 
site « Boosteur de Bonheur ». A ce jour, aucun impact sur le nombre de nos adhérents : ce sont 
surtout des anciens qui sont revenus comme Geneviève ou Josette 
 
Chaque événement est l’occasion d’une communication spécifique et nos 50 ans nous ont permis 
d’échanger avec le directeur de cabinet de la maire, ce qui devrait faire évoluer les choses. En effet, 
la mairie a pour projet de lancer un kit d’accueil des nouveaux arrivants avec une carte de bus, une 
entrée à la citadelle, et nos coordonnées ! 
Sadia Gharet, l’adjointe chargée de l’international et de l’Europe a bien apprécié nos échanges lors 
du pot qui a suivi la croisière et elle sera notre porte-parole auprès de la maire qui a promis de nous 
rencontrer cet été. Nous avons appris qu’elle n’a pas l’intention de remettre l’accueil des nouveaux 
arrivants et le forum des associations.  
Cet événement a permis de rencontrer faire venir la présidente des AVF Brigitte de Metz Noblat et 
de développer nos relations régionales avec la participation de la secrétaire de Montbéliard.  
 
La croisière a été l’occasion de communiquer avant et après autour de l’action des AVF. Cette 
journée du 10 juin 2023 a été une grande réussite : nous nous sommes retrouvés à midi sur le 
bateau Le Battant qui a fait 2 heures de croisière commentée par le capitaine. Pendant l’apéritif, les 
membres du bureau ont fait un discours avec la présidente des AVF et Danièle Houillon. Ensuite 
nous avons déjeuné puis nous avons fait un parcours en ville d’environ 10000 pas de 14 à 16 
heures. Le quizz a permis de redécouvrir notre belle ville. Nous avions fait 2 équipes qui se sont 
retrouvées au local pour un pot de l’amitié. 
 
Rappel du besoin de recruter de nouveaux arrivants et de rajeunir nos adhérents en vue d’assurer 
la pérennité de nos activités.  
 
Approbation à l'unanimité du rapport moral. 

 

RAPPORT FINANCIER par la trésorière 

La trésorerie est saine. Elle est trop excédentaire pour que la mairie nous accorde une subvention. 
Nous n’avons plus de sponsors ni subvention de la ville. La remontée du nombre d’adhérents a 
permis de ne pas utiliser le livret A qui reste créditeur de 6340€. Il est rémunéré à 3%. Même si le 
solde en fin d’exercice est de 350€, il serait possible qu’on n’ait pas besoin d’y toucher. Le 
prévisionnel permettrait l’équilibre sans dépense exceptionnelle et sans toucher au livret mais nous 
espérons que de nouvelles initiatives vont permettre de développer l’offre à nos adhérents et nous 
avons donc 6000€ de budget de réserve pour lancer des projets.  
 
La dépense exceptionnelle de l’exercice 2022-2023 a été l’organisation de la fête des 50 ans. 
L’association a participé aux frais de la croisière à hauteur de 575.55 et la région a participé à 
hauteur de 500€. 30 adhérents étaient inscrits à la croisière mais nous étions finalement 27 
participants dont 25 de Besançon + Brigitte + Danielle de Montbéliard. Les adhérents qui ont 
participé ont payé 15€ pour un coût de 50.80€ (croisière 47.90+ gouter 2.90) ce qui fait que les AVF 
ont pris à leur charge 35.80€ par personne ce qui fait que la cotisation annuelle a été amortie avec 
ce seul événement.  
Comme chaque année, les AVF prennent à leur charge les pots d’accueil pour 300€ et 185€ de 
participation à des sorties.  
 

Les comptes ont été vérifiés et certifiés par Jacques Faivre, notre ancien trésorier.  



 

Pour la clarté de la présentation des comptes : Quitus est donné à l’unanimité au trésorier. 

 



BUDGET PRÉVISIONNEL 2023-2024 

 

Le budget prévisionnel est voté à l’unanimité. 

 

RAPPORT DES COMMISSIONS ACTIVITÉS  

Un programme d’activité est proposé par période de 2 mois de septembre à juin.  
 
Josiane PHILIPPE est particulièrement remerciée pour son implication (secrétariat, recherche de 
sortie) mais aussi pour ses participations aux activités. 
 

Evelyne GUILLOT anime toujours l'atelier Aquarelle auquel les participantes sont toujours aussi 
nombreuses. 
 
Lucie HERTEN, Odile BASTIDE et Jean-Paul PONTON ont organisé 21 marches autour de 
Besançon. Selon la difficulté (6 à 9 km), il y a eu entre 4 et 10 participants. Lucie souhaite arrêter 
d’encadrer les marches et Odile souhaite alléger ses interventions mais personne ne se propose 
pour prendre leur relais donc il est probable qu’il n’y ait plus qu’une marche toutes les 2 semaines. 
Nous recherchons des volontaires pour animer des petites marches.  

 
Odile organise les soirées jeux qui sont toujours très sympathiques avec le partage d’un repas.  
 
Marie-Laure LENNE nous a emmenés 5 fois au bowling :  

18/10/2022 Pub Au Bureau puis Billard et baby-foot Aux Ateliers  
8/12/2022 Pizza Del Arte puis Bowling à Chateaufarine,  

26/1/2023 Dîner et bowling au 1055, nouveau complexe 
23/3/2023 Diner chez Léon puis bowling à Chateaufarine,  

et dans 2 jours, le 22/6/2023 Aux Ateliers. En moyenne 6 à 10 participants 



 
Véronique CHIRON, Josiane PHILIPPE et Odile BASTIDE ont fait découvrir la Région et ont géré 
les sorties restaurant ou détente.  
Parmi les activités de l’année 2022/2023, voici celles qui ont eu le plus grand succès :  
NOEL – PAQUES – GRENOUILLES – CREPES – etc... 
En septembre : le parc de l’étang de BATTRANS, L’Abbaye de le grâce Dieu et l’étang de 
Breuillez 
En octobre : La cité Médiévale d’Auxonne et l’Abbaye de Citeaux – nous étions 14 - 
En novembre : Le Château de JOUX et le distillerie Pernot. Nous étions 9 –Le marché de Noël à 
ORNANS : très bien mais peu de candidat. L’horlogerie VUILLEMIN fut bien appréciée – 13 
personnes- 
En mars : Vesoul fut bien apprécié ! La ferme aux lamas fut annulée faute de participants ... 
En avril : la Vallée du Cusancin et Baume les Dames (Odile a organisé la visite) 
En mai : Pour nos jeunes actifs, le gouffre de Poudrey fut bien apprécié, mais très peu d’intérêt 
pour la Saline d’Arc et Senans – deuxième tentative pour les lamas, mais mauvais temps. 
En juin : la visite de la Cristallerie de la Rochère avec un pique-nique au bord d’un étang, 13 
personnes 
 
Véronique : Déception sur l’arrêt de l’activité cinéma qui n’a pas percé. Au plus 5 participants pour 
la 1ère et en moyenne 3 participants  
 
Les activités du mardi sont limitées : tarot, aquarelle, tricot. Le patchwork n’a pas percé.  
 
Nouvelles activités ponctuelles ou récurrentes proposées : Pétanque, atelier du typographe 
rencontré à Baume et qui propose de passer animer une activité de typo au local, vélo en été à 
7h45. Ateliers autour d’un livre. A la demande d’activités gymnique, il est rappelé notre objet est 
l’accueil des nouveaux arrivants et la découverte de notre ville. Ceux qui le souhaitent peuvent 
adhérer au CCAS.  
 
Les sorties culturelles ont regroupé 6 à 8 personnes sauf le palais des archevêques qui a attiré 12 
personnes et la chapelle du refuge n’a fait que 3 personnes. Mosaïque : déception car 9 personnes 
se sont déplacées mais l’artiste n’avait plus d’activité pratique à montrer. Arc et Senans : seulement 
4 participants.  
Château de Joux et distillerie : 4 voitures et très belle journée 
 
Effort fait pour qu’il y ait plus d’activités proposées le week-end, pour répondre aux attentes des 
actifs et des personnes libres ou seules en fin de semaine.  
 
NOTORIÉTÉ ; VIE SOCIALE. BILAN DU MANDAT ÉCOULÉ. 
 
Odile BASTIDE gère le site Internet de l’association :  https://avf.asso.fr/besancon/actus/ Il faut 
penser à lui envoyer les photos des sorties pour qu’elle puisse enrichir le site 
 
Nous avons repris en août 2022 notre participation à Ruty ce qui ne nous a permis pour autant 
d’inscrire de nouveaux adhérents. La mairie nous a imprimé gratuitement des affiches et les 
programmes de la rentrée.  
 
QUESTIONS DIVERSES 
 
Statuts, charte et règlement intérieur à mettre à jour : à voter en AG.  
 
Les propositions de Brigitte : faire des activités avec les autres AVF de la région notamment à 
l’occasion des sorties dans les villes de Belfort, Montbéliard, Strasbourg… pour le marché de Noel. 
Développer les activités avec d’autres associations comme RED 25 pour le ramassage des papiers. 
Mettre en place des activités intergénérationnelles.  

https://avf.asso.fr/besancon/actus/


Conseil : chercher à recruter des jeunes pour assurer le renouvellement des bénévoles.  
 
Le montant de la cotisation est inchangé à 36 € (24 € après les vacances de février, 12€ pour les 
adhérents qui arrivent à partir de mai).  
 
La rentrée fixée au mardi 12 Septembre 2023. 
 
RENOUVELLEMENT DU CONSEIL D’ADMINISTRATION. 
Pas de nouvelles candidatures mais Martine Mentzer propose de participer à nos réunions 
 
Les 4 mandats actuels sont renouvelés. 
 
L'ordre du jour étant épuisé, le président, après avoir remercié l'auditoire pour son attention, clôt 
l’assemblée générale à 15H40 et invite les participants à partager le verre de l'amitié (par une très 
grosse chaleur). L’année prochaine nous proposons d’organiser l’AG à l’occasion d’un repas au 
restaurant.  
 
          Signature du Président 
 

         
 

COMPOSITION DU NOUVEAU BUREAU 

Président : Jean-Paul PONTON 
Trésorière : Marie-Laure LENNE 
Secrétaire générale : Josiane PHILIPPE 
Secrétaire adjointe : Marie-Laure LENNE 
Responsable culturelle : Véronique CHIRON 

 

  
 


